
令和５年度地区懇談会（登別地区） 議事録（概要）

令和５年１０月１７日（火）１８：００～１９：４５

観光交流センター 出席者２４名

その他：メルヘン通りの一方通行について

質問：登別東町一町会

・ 登別駅前郵便局から登別マリンパークニクスに向かうメルヘン通りは一方通行であ

る。しかし、最近はそのルールが守られず逆走している車を見かける。令和４年末頃に

進入禁止の道路標識を警察が直したと記憶しているが、過去に設置してあった標識より

高い位置に表示され、見えにくくなってしまったのではないかと思う。一度現場を確認

いただきたい。

回答：市民生活部長

・ 交通標識ということで北海道公安委員会の所管と思われるが、まずは現場を確認して

から対応したい。

意見：登別地区連合町内会長

・ 外国人観光客がレンタカーを運転して、一方通行に気付かずに逆走している可能性が

ある。

回答：市民生活部長

・ 外国人運転手の場合であれば外国語併記することで伝わりやすくする方法が考えられ

るが、現在、公安委員会ではまだあまりそういった想定がされていないようである。

・ 外国人運転手へ伝わりやすく表示する方法は、別に検討しなければならないが、まず

は現場を確認したい。

その他：観光交流センターの利用について

質問：登別東町第三町会長

・ 婦人センターのときに活動していたサークルから、ヌプルになってからは予約がいっ

ぱいで施設が利用できないとの苦情が出ている。今まで幌別で会議をしていたような団

体がヌプルを利用しているのではないかと考える。それはいいことだが、近隣住民の活

動場所や機会が減ってしまうのは良くないのではないか。

回答：観光経済部長

・ 地域の方の予約状況や、実際の状況を調べ対応を考えたい。しかし、新しい施設であ

るため市民の皆さんが利用したいと考えており、予約が多い状況ではある。その中で譲



り合いにはなるが、利用者の皆さんが気持ちよく利用できるよう現状を調べて対応を検

討したい。

質問：新登別町内会長

・ 市民演芸大会でヌプルを利用したが、課題がたくさんあった。費用を掛ければ解決で

きるものなので検討いただきたい。

・① ヌプルの２階で催しをする際、１階に表示がないため施設に来た方がどこでやって

いるのか分からない。入口に立て看板をつくるという話があるが、現在は入口にある

鏡で代用している。２階の催しの案内ができるような立て看板を設置してほしい。

・② 入場券を配布しているが、流動的な入場者の予想であったため、３００枚の入場券

を配布した。しかし、ヌプルには椅子が９０脚ほどしかない。そのため、椅子をもっ

と用意していただきたい。

・③ 女性がダンスなどでヌプルを使用した際、更衣室が無いため着替えに困っている。

着替えブースなどを簡単に設置できるようであれば対応していただきたい。

・④ 会場に何かを掲示しようとしても黒板などがほとんど無く、掲示できる場所がない

ので、ボードのようなものを用意していただきたい。

・⑤ 緞帳がないため、ステージの準備をしている際に客席から見えてしまう。緞帳の設

置をしていただけるとありがたい。

・⑥ ステージに上がる際、着物などの大きく跨げない服装だと踏み台がないと上がるこ

とができない。小さな踏み台があるが、それを使用すると高齢者はかえって危ないの

でもっと安定した踏み台を用意していただきたい。

・⑦ 市民演芸大会という看板をステージに掛けようにも、ボードも吊り下げるためのも

のもないため、看板を掛けることができない。吊り下げ看板用のボードなどの設置を

お願いしたい。

・⑧ 会場に１５０脚の椅子を配置した場合、脇に置いてあるテーブルが邪魔になる。し

まう場所もない。

・⑨ 年明けにビールパーティの開催を考えているが、会場が満員になる人数が来た際に

テーブルが足りないと思われるので、対応を考えてもらいたい。

・⑩ こういった意見を市役所のどこの窓口に言えば対応してもらえるのか聞きたい。

意見：登別地区連合町内会長

・ 過去には旧婦人センターで文化展を開いており、この地域には１６ほどのサークルが

あり大変にぎわっていた。新しい施設も建ったため令和５年度の開催にも力を入れてい

たが、パネルなども無く備品が少なすぎて参加を断念するサークルもあった。

回答：観光経済部長

・ まず、この施設についてのご意見や苦情は観光経済部へ連絡いただきたい。ただいま

のご要望の中には、仰るとおり費用が掛かるものがあり明確な回答が難しいが、少しず



つ改善しているものもある。

・ 椅子の数が少ないことについては、他の利用者の方からも話があった。１３０人利用

できる設計であるため、椅子の数は増やしたいと考えている。

・ 横断幕について、間仕切りのパネルにはマグネットが付くようになっており、掲示す

ることは可能である。吊り下げ式の横断幕掲示看板は無いが、上のところに磁石が使え

る場所があるのでそこを利用していただきたい。

・ ステージの踏み台や立て看板については、あまり予算が掛からずに実施できると思わ

れるが、いただいたご意見を部内で話し合い、できるところから改善していきたい。

その他：移動式期日前投票所について

質問：登別本町２町会長

・ ヌプルでは期日前投票ができるので大変ありがたいが、登別地区は高齢者が多く、タ

クシーを利用する人も多い。そこで、移動図書館こぐま号のように、期日前に一度でも

良いので移動式の投票所を設けられればありがたい。

回答：選挙管理委員会事務局長

・ 他の自治体では移動式の期日前投票を行っているところもあると聞いているが、登別

市ではまだ実施していない。しかし、時期は未定ではあるものの、今後実施を検討して

いきたい。

その他：女性職員の働く環境づくりについて

質問：登別東町一町会

・ 国などでは女性の議員登用などについて言われているが、登別市では次長以上の幹部

職員に女性が一人しか見られない。女性の活躍できる職場について環境づくりはなされ

ているのか。

回答：総務部次長

・ 女性職員の活躍については、市としても計画を立て取り組んでいるところである。現

在は幹部職員に女性が一人しかいないが、それに続く職員が育ってほしいということか

ら、研修などを実施して女性のキャリアアップにも取り組んでいる。

・ これからもまだ足りないところはあるだろうが、積極的に女性職員の働きやすい環境

づくりに取り組みつつ、女性職員の意識改革として研修なども行いながら進めていく考

え。



その他：登別中学校の統合後について

質問：登別本町会長

・ 登別中学校の今後に関して、令和９年に統合するという予定だが、地区連の検討委員

会や分科会のまちづくり検討委員会など、いろいろな面から検討してこのような形にな

ったと思うが、登別本町会のある登別本町１丁目の約半分の面積を中学校が占めてい

る。子どもたちの健全育成などを考えれば統合が妥当であると認識している。

・ 「登別中学校の統合に関する方針」というもの作成されているが、これに記載のある

「まちづくりに関しては、登別市として地域が組織する地域活性化に関する協議体の運

営や議論を全面的にバックアップする」と書かれているが、具体的にはどのようなこと

を想定しているのか。

・ また、中学校が統合した後の草刈りなどの環境整備についてどう考えているか。跡地

活用の検討が行われているが、統合され、活用される前までの間の環境整備する人員は

確保してほしい。

・ もう一点、登別中学校敷地沿いに低い松の木を植樹してある「未来の光ロード」とい

う場所があるが、夏にはその松が隠れるほどの草が生い茂る。歩道の両側から草が伸び

るため見通しも悪く、歩行者から夜間の歩行に不安があるという声が聞こえている。こ

のあたりの整備もしていただきたい。

回答：教育部長

・ 先月、教育委員会で学校統合に関する方針を決めたところである。これを踏まえ、新

たな学校区の検討委員会や幌別中学校と登別中学校のこれからのことを考える検討委員

会を改めて１１月に立ち上げる予定。

・ まちづくりの活性化については統合を待たずに進めていく考えであり、同時進行で跡

地利用も含めた上で、新しい協議体を立ち上げながら、まちづくりの活性化について協

議していきたいと考えている。

・ 学校が統合されてからの草刈りや跡地利用をどうやっていくかについても、活性化の

分野として協議体と検討していきたいと考えている。これにより、学校が無くなってか

ら、跡地について何も利活用が無くなるということがないようにしていきたい。

意見：登別本町会長

・ 統合後に人員配置をしていただけるのなら問題ないが、町内会任せになるようなこと

だけはないようにお願いしたい。

回答：教育部長

・ ３年後の話にはなるが、登別中学校がどのような形で利用されるかは未定であり、事

業者が使うのか、市の管轄となるのかによっても変わっていく。そのときの管理者が草

刈りなどを行っていかなければならないと考えるため、市の管轄であれば、当然、市で

草刈りを行う。



その他：桜坂駐車公園について

質問：中登別町内会長

・ 中登別町の道道洞爺湖登別線沿いに桜坂駐車公園があるが、そこの管理はどこが行っ

ているのか聞きたい。そこは草刈りが行われておらず、伸び放題になっている。今年は

９月に町内会で草刈りを行ったが、本来管理すべきはどこなのか聞きたい。

・ その公園にはトイレと駐車場があり、観光客も多く利用する場所であるため、きれい

に保ちたいので管理をしっかりしていただきたい。

・ また、登別東インターチェンジ前の鬼像のそばにある花壇についても、管理が行き届

いていない。そこもきれいに保ってもらいたい。

回答：都市整備部長

・ 桜坂駐車公園は道道の区域であるが、公園の具体的な管理については確認する。ま

た、道道の草刈りについては、予算の都合上、年に一度しか行われていないため伸びて

しまっていると思われる。

・ 登別東インターチェンジ前の鬼花壇について、今年は天候が良くなかったなど原因は

あると思うが、枯れている場合、剪定や撤去するという対応が考えられる。管理は連合

町内会にお願いしているものと認識している。撤去等を行う場合は、連合町内会と連絡

を取って行いたい。花壇について、過去には連合町内会主体で行っていたが、現在は市

が主体となって行い、維持管理については連合町内会にお願いしている。

・ これから冬になるということもあり、現地を確認し植えている花の撤去を行いたい。

その他：旧婦人センターの跡地利用について

質問：登別東町第三町会長

・ 婦人センターの跡地利用について、現在はどのような進捗になっているか。

回答：観光経済部長

・ 令和４年、婦人センターの建物を利用して何かできないかという意見を民間企業等に

募集したが、それに応募してきたところはなかった。

・ 今後については、登別駅周辺の活性化協議会が登別駅や周辺の整備の関係を協議する

中で、地域の皆さんと一緒に婦人センターについても考えていきたい。来年、再来年に

どうなるという動きでは無いと思うが、地域の中で活用できる場所となるように、地域

の皆さんと検討していきたい。


